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La Federación de Obreros y Empleados de la 
Bebida (FOEB) obtuvo en 2011 un importante 
logro. A partir del Presupuesto Participativo 
(PP) logrará el complemento del Gimnasio 

Comunal Abayubá, ubicado en el Municipio G 
(Abrevadero 5615). Alfredo Aguilera, Secreta-

rio General de la Federación y Juan Tons, 
Presidente histórico del sindicato y Alcalde de 

La Paz, dan cuenta sobre este proyecto que 
cambiará el día a día de muchas personas.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
A. A.: Es un proyecto viejo. 
Somos miembros de la 
Federación de la Bebida y 
en el año '87 hubo un 
conflicto largo en el que se 
hicieron actividades para 
salir adelante. Frente a la 
situación planteada, todos 
en la zona colaboraron y al 
final del conflicto quedó 
una finanza que se destinó 
a comprar el terreno en el 
que se va a realizar la obra.
J. T.: Nosotros tenemos la 
vida en esa zona. Lo que 
queremos es devolverle al 
barrio el terreno que fue 
fruto de ese festival.

¿Ya había presentado 
alguna propuesta en 
ediciones anteriores?
J. T.: Esta es la segunda. La 
primera vez salimos 
quintos y la segunda 
primeros, le ganamos a 
todas la propuestas del 
Municipio G.

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentarse 

al PP?
A. A.: En el 2007 fui a un 
espectáculo que hubo a 
media cuadra de mi casa. 
La persona que estaba con 
el micrófono planteó que se 
iniciaba el PP. De ahí me 
quedé con la idea ya que 
tenemos el terreno desde 
hace 20 años. Entonces la 
trasladé a la dirección del 
gremio para que se evalua-
ra si era viable. Nos apoyó 
mucho el Centro Comunal 
Zonal (CCZ) 12.

¿Cuáles son los beneficios 
y expectativas que se 
tienen a partir de su 
ejecución?
J. T.: Bueno todavía no hay 
nada, más allá de que el 
piso ya está terminado. 
Está la escuela que no 
tiene donde hacer gimna-
sia, no hay lugares donde 
practicar, los adultos 
mayores no tienen donde 
hacer actividades. Ahí en 
cambio, se puede llevar 
una orquesta o hacer 
actividades en invierno. 
Además, con el plan piloto 
de deportes que vino a La 

Paz, planteamos el gimna-
sio como parte de la infra-
estructura a utilizar.

¿Cómo fueron los procesos 
de decisión y elaboración 
de la propuesta?
J. T.: No hay muchas orga-
nizaciones sociales que 
armen la propuesta como 
lo hicimos nosotros. Esto 
son saberes acumulados y 
es el método de trabajo que 
tenemos. Nosotros conoce-
mos un poco como funciona 
por dentro. Tiene un 
componente social muy 
fuerte, un sindicato planta-
do en el territorio al que 
todo el mundo conoce y 
sabe que ha participado en 
otras cosas de Abayubá. 
Tiene un arraigo muy 
importante y por eso 
consiguió todos los votos 
que consiguió.

¿Cómo se sintieron al 
enterarse que su propuesta 
había sido electa?
J. T.: Se hizo un festejo, una 
chorizada y ahí mismo fue 
el conteo de los votos.
A .A.: Los delegados que 

estaban en la votación 
decían quienes llevaban 
más votos. Después se 
oficializó al mes, pero más 
o menos había una idea 
previa.
J. T.: Hicimos barriadas, 
volantes, informamos casa 
por casa para mostrarle a 
los vecinos la importancia 
de votar en el PP. Eso iba a 
quedar para todos como 
una responsabilidad.

¿Qué valoración personal 
otorgan a esta herramien-
ta?
A. A.: Se abrió una brecha 
que antes no estaba.
J. T.: La valoración como 
herramienta es muy buena, 
si vos comparás distintas 
zonas y  proyectos de 
niveles similares, hay 
algunos que por su impor-
tancia no se pueden valorar 
solo a partir de los votos. 
No es fácil medir cuál es la 
prioridad para la población 
en cuanto al proyecto, por 
lo tanto el voto es una 
medida palpable y objetiva.

Alfredo Aguilera y Juan Tons


